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Что можно сказать сегодня об 

организации досуга в нашем рай
оне? Намного ли сдвинулось де
ло в культурно-просветительных 
учреждениях, на предприятиях, в 
колхозах? С полной уверенностью, 
без оговорок следует признать, 
что ничего особенного не произо
шло. Хотя попытки изменить по
ложение и были. Но попытки на
столько слабы, что слишком дале
ки от реального воплощения о 
действительность.

К примеру, ничего не получи
лось с молодежным кафе в То- 
тьме, хотя заряд энтузиазма ис
ходил от молодых людей. Под
держать бы их активно райкому 
комсомола, отделу культуры — и 
вместо плачевного результата 
имела бы молодежь форму к 
средства применения энергии, 
способностей, формирования эсте> 
тнческого вкуса, удовлетворения 
культурных запросов. Но не обра
тили внимания на эту инициативу 
молодых в районе, не поддержа
ли, не помогли.

Долго м упорно боролась ре
дакция «Ленинского знамени» 
вместе с молодежью города за 
каток для детей и подростков. 
Наконец, проявил районный коми
тет комсомола свои организатор
ские способности — залили ка
ток: пятачок на кос. Да и всегда 
ли он очищен от снега, в рабочем 
состоянии? И занимается ли кто 
организацией спортивного досуга 
на этом катке? Нет ответа.

В постановлении ЦК КПСС «О 
мерах по улучшению использова
ния клубных учреждений и спор
тивных сооружений» говорится о 
том, что партийные органы дол
жны использовать учреждения 
культуры н спорта как центры 
своей политико-воспитате'льной 
работы, как средства формирова
ния общественного мнения в 
борьбе против пьянства, хулиган
ства, сквернословия, как формы 
развития гармоничной личности. 
Но много ли уделяют первичные 
партийные организации района 
внимания разумному досугу тру
дящихся? Можно ли назвать 
сегодня постоянно действующие с 
целенаправленной программой 
любительские объединения и клу
бы по интересам в районе? Их нет. 
Даже кружки художественной 
самодеятельности во всех учреж
дениях культуры можно пересчи
тать по пальцам.

Заметно страдает организация 
отдыха трудящихся на предпри
ятиях города, хотя возможности 
интересно проводить свободное 
время там есть.

Не будем говорить о строитель
стве клубных учреждений и спор
тивных сооружений, которое идет 
крайне медленно. Но достаточно 
ли используется имеющийся по
тенциал для организации досуга 
населения района? Как показали 
рейды «Ленинского знамени» сов
местно с общественностью — пу- 

. стуют залы школ, не в полной ме
ре использованы помещения 
СПТУ-47, красных уголков на 
предприятиях. Притчей во язы- 
цех стал культурно • спортивный
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комплекс на территории бывшего 
лесного техникума со спортивным 
м актовым залами, помещением 
библиотеки. Там можно было бы 
организовать и кафе, и дискотеку, 
и клубы по интересам, если полно
стью расписать для мероприятий 
время занятости его помещений.

Январский Пленум ЦК КПСС 
принял постановление «О перест
ройке и кадровой политике пар
тии». Касается оно и кадров 
культпросветучреждений. Долг 
работников этой сферы, говорится 
в постановлении, «обогащать ду
ховную жизнь общества, содейст
вовать идейному к нравственно
му росту человека труда...». Ва
жная миссия возложена партией 
на сферу организации досуга. Но 
смогут ли выполнить ее сегодняш
ние кадры работников культуры 
района?! Не назовешь и десятка 
специалистов во всех клубных уч
реждениях, вместе взятых. От 
случая к случаю, по праздникам, 
проводятся мероприятия в клубах 
и домах культуры на селе: Пого- 
релово, Погост, Бор, Пятовка, а 
некоторые из них и совсем закры
ты из-за отсутствия специалистов. 
Не надо далеко ходить: нет тре
бовательности к кадрам н в на
шем методическом центре —рай
онном ДК. Достаточно сказать, 
что Народный театр, имея такое 
высокое звание, несколько лет 
подряд не выпускал спектаклей.

Много, очень много проблем по 
организации досуга населения 
района. Но решением их никто 
всерьез не занимается. Относится 
это прежде всего к отделу куль
туры райисполкома, который не 
только сам не помогает активно 
кадрам культурных учреждений, 
но и не прислушивается к их 
мнению. И вот результат: некуда 
пойти сегодня в свободное время 
молодым, негде провести отдых 
людям постарше, не говоря уже о 
пожилых.

Между тем, есть в районе при
меры другого отношения к ор
ганизации досуга. Это группы 
здоровья в поселке Юбилейный, 
которые являются не только спор
тивными и оздоровительными, но 
н носят характер объединения мо
лодежи, где спорят, делятся мыс
лями за чашкой чая, интересно и 
полезно организуют свой отдых.

Есть радостное в том, что мо
лодежь не может уже жить по- 
старому. И не хочет. В редакцию 
постоянно приходят письма от 
молодых с предложениями, с го
товностью проявить инициативу, 
с неприязнью к организации низ
копробных мероприятий, не отве
чающих сегодняшним требовани
ям. Эти письма еще раз убежда
ют: есть энтузиазм у молодежи 
района, но нет организатора.

Задача партийных организаций, 
советских органов сегодня — бо
лее внимательно отнестись к ка
драм в учреждениях культуры 
района, правильно, умело расста
вить силы, повышая чувство от
ветственности работников культу
ры, всевозможно поддерживая и 
помогая им. Только в этом слу
чае можно ждать эффекта.

Н А З В А Н Ы  Л У Ч Ш И М И
, За достижение высоких результатов в областном социа

листическом соревновании, досрочное выполнение заданий 
1986 года бюро обкома КПСС, исполком областного Совета 
народных депутатов, президиум областного совета профсою
зов и бюро обкома ВЛКСМ наградило Почетными грамота
ми обкома КПСС, облисполкома н обкома ВЛКСМ коллек
тивы (в том числе по Тотемскодо району):

речного порта Тотьма Сухов- совхоза «Тотомокий»
I  tKoro речного пароходства, колхоза имени Ленина.

„Молоко-90*: идет зимовка
Трескучими морозами отме

тил свое начало второй год пя
тилетки. Резкое похолодание 
незамедлительно сказалось во 
многих хозяйствах района на 
продуктивности стада. Выстыло 
в скотных помещениях, смерзся 
силос, кое-где прерывалось во
доснабжение. И надои молока 
стали падать. А вот о колхозе 
«Мосеево» этого не скажешь. 
Здесь коровники н телятники 
заблаговременно подготовили и 
по возможности утеплили.

Прошедший год показал, что 
высокой продуктивности скота 
не смогли бы получить в кол
хозе без прочной кормовой ба
зы. совершенствования техноло
гии доения и повышения тру
довой дисциплины животново
дов. Подтверждение тому — 
показатели. Надой от коровы 
по хозяйству в среднем соста
вил 2813 килограммов молока. 
Это на 479 килограммов боль
ше уровня предыдущего года. 
Досрочно справились здесь с за
данием первого года пятилетки 
ускорения по продаже молока и 
мяса государству.

Как показывает зимовка, сло
ва тружеников ферм с делом 
не расходятся. По результатам 
пятидневок надои молока по 
хозяйству и сейчас на восемь — 
десять килограммов превышает 
уровень минувшего года.

На ферму Фомннское мы при
были во время обеденной дой
ки. Привычным делом здесь 
занимаются мастера машинного 
доения К. А. Коробицына, В. И. 
Монзырева и другие. Стаж ра
боты на ферме у Капитолины 
Анатольевны и Валентины Ива
новны давно перевалил за двад
цать лет.

— Такого высокого результа
та достигли впервые: по ферме 
2825, а у меня 3108 килограм
мов молока — говорит В. И. 
Монзырева. — Получить их по
могла в первую очередь трех
разовая дойка летом, хорошая 
обеспеченность кормами в стой
ловый период.

— Надои на ферме растут,

но есть п проблемы. — вклю
чилась в разговор А. Н. Цнкн- 
на. — Случка коров вольная, 
а вот быка выпускать нет воз
можности. Мет привязной цепи. 
Идут массовые отелы, а  у но
ров перегулы.

Причина, на первый взгляд, 
вроде бы пустяковая, но непро
стительно терять молоко пз-за 
нерасторопности бригадира жи
вотноводческой фермы. Тем бо
лее, аналогичная картина и на 
ферме Вобровица. Там тоже с

Боевой
настрой
Всесоюзный

рейд

привязью племенного быка воз
никают трудности. И инструк
таж по технике безопасности на 
фермах в текущем году еще не 
проведен.

Четко н уверенно выполняют 
требования по технологии дое
ния животноводы фермы Бобро- 
вица. В 1986 году коллектив 
выступил с инициативой — 
«Трехтысячные надои — каж
дой ферме». И вот результат — 
от каждой коровы надоено по 
3745 килограммов молока. Свое 
лидерство коллектив не уступа
ет и сегодня. Но резервы уве
личения реализации молока и 
на этой ферме имеются. Отсут
ствие помещения для новорож
денных телят вынуждает содер
жать нх на общем скотном дво
ре в клетках да в кормовых 
проходах.

— Это не только неудобно, 
но и условия содержания мо

лодняка здесь антисанитарные 
— говорит 1-V Г. Мокеева, — 
Недолго и до падежа. Ведь те
лята у нас почти без присмотра. 
Л мы же за ннх отвечаем.

Ферма Мосеево из всех жи
вотноводческих объектов самая 
новая. Операторы машинного 
доения здесь работают на двух
сменно. В красный уголок мы 
эашлп, когда в свободное от 
работы время читали свежие 
газеты В. Н. Ярославцева и 
В. Н. Цнкнна. А выбор, кста
ти, имелся не только газет, но 
и журналов, Да и на стендах 
вывешены все как производст
венные, так н экономические 
показатели. Благополучно про
ходит зимовка на этой ферме. 
Только сена животные получа
ют более трех килограммов в 
сутки. Хватает н силоса. Заве
зена в колхоз патока, но ■ 
корм скоту она не поступает: 
помещение для нее не подгото
вили, а на улице морозы ско
вали так, что из емкости не до
быть.

Не стоит на месте в хозяйстве 
племенная работа. Ежемесячно 
па фермах проводятся контроль
ные дойки с обязательным оп
ределением жирномолочности. 
Высокопродуктивные животные 
в этом году будут выделены в 
племядро. кроме того, форми
руется группа по раздою нете
лей. Все это говорит о том, 
что правление колхоза, специа
листы сумели сами правильно 
сориентироваться и направить 
усилия коллектива в нужное 
русло. И результаты налицо. 
И что ценно — в хозяйстве не 
намерены останавливаться на 
достигнутом.

А. ГЛАДКОВСКАЯ, 
председатель исполкома 
Мосеевского сельского Со
вета,

В. НОВОСЕЛОВА, 
председатель группы народ
ного контроля колхоза «Мо
сеево ь,

Е. ПОЛИКАРПОВ.

ИЛ О Р В И Т Е -  
ПИИО ТИРУЕМЫЙ КОМПЛЕКС «МИР»

8 февраля 1987 года осуще
ствлена стыковка космического 
корабля «Союз ТМ-2» с орбита
льным комплексом «Мнр» — 
«Прогресс-27»: После проверки 
герметичности стыковочного учла 
космонавты Юрий Романенко и 
Александр Лавенкин перешли в 
помещение станции.

Орбитальная научная станция 
«Мир» функционирует в около
земном космическом пространстве

с 20 февраля 1986 года. Экипа
жем первой экспедиции — Леони
дом Киэнмом и Владимиром Со
ловьевым были проведены всесто
ронние испытания элементов кон
струкции. отладка и настройка ап
паратуры, дооснащение станции 
приборами и оборудованием. На 
новом этапе эксплуатации станции 
«Мнр» предусматривается созда
ние постоянно действующего ор
битального пилотируемого комп

лекса со специализированными 
модулями научного н народнохо
зяйственного назначения.

По данным телеметрической ин
формации, бортовые системы пи
лотируемого комплекса «Мир» 
функционируют нормально. Со
стояние здоровья н самочувствие 
космонавтов Романенко н Лавей- 
кина хорошее.

(ТАСС).

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
ПО НАДОЯМ МОЛОКА С I ПО 5 ФЕВРАЛЯ
Первая графа — наименование хозяйств, вторая 

— надоено молока в килограммах от коровы, тре-
тья — к уровню прошлого года, четвертая 
сравнении с предыдущей пятидневкой.

— в

«Тотемский» 63,5 +  6,1 +  1,9
«Великодворье» 49,4 +  3,8 +2.4
Имени Ленина 45,4 +  8,1 —0,6
«Мосеево» 35,4 +  11.4 +4.4
«Красное знамя» 35,4 — + 3  0
«1-е Мая» 31,6 +  0,5 —0,4
«Заветы Ильича» 30,4 -  0,2 +4.8
«Погореловскнй» 29,0 -  3.3 +0.2
«Сигнал» 23,8 +  0.5 +0,3
«Большевик» 22,5 — 1.6 +2,3
«Родина» 21,5 +  2,6 +0,9
«Путь к коммунизму» 
♦Память ЛеЯйпа»

19,7 — 5,2 —
19,2 -  1,7 -0 ,2

«МШ ьШ Ь 17,4 -  5,5 +0,9
По району зз>з .+ 1,4 + U

ПО ИТОГАМ ПЯТИДНЕВКИ 
С 1 ПО 5 ФЕВРАЛЯ

Первая графа — наименование ферм, фамилия, 
инициалы мастеров машинного доения, вторая — 
надоено молока в килограммах от коровы, третья 
— в сравнении с тем же периодом прошлого года.

ЛУЧШИЕ ФЕРМЫ 
Совхоз «Тогемский»

ферма Задняя 69,6 +14.8
Колхоз имени Ленина

ферма Коровинское 56,6 +12,2
Колхоз «Великодворье»

ферма Вороннно 53,4 +10,7
ЛУЧШИЕ МАСТЕРА МАШИННОГО ДОЕНИЯ 
Совхоз «Тотемский»

Куканова О. С.
Некрасова Е. В. 83,1 +31,8

Колхоз имени Лепина
Благонадеждяна А. А. 61,6 +36.2

Колхоз «Великодворье»
Дробышева С, П, 67,0 +16,8
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районе вдруг заговорили о «ка
лининском феномене». Л  за
ключался он в том, что колхоз 
имени Ленина, хозяйство с 
каждым годом слабеющее око- 
номически. вдруг резко пошел 
в гору. Началось это с того, 
что колхоз принял и возглавил 
энергичный председатель В. А. 
Линьков. И дело не только и 
личных качествах нового руко
водителя, хотя и они сыграли 
определенную роль. Владимир 
Александрович прежде всего 
окружил себя грамотными, 
инициативными специалистами. 
Стали смело внедрять в прак
тику все новое, передовое. И 
вот результат — колхоз по 
многим показателям приближа
ется к передовому совхозу «То- 
темский». Особенно по произ
водству молока — средний на
дой от коровы за прошлый год 
составил 3774 килограмма, это 
на 685 килограммов больше 
прошлогоднего. Животново
ды хозяйства знают о своих 
успехах и возможностях, они 
с гордостью говорят: «Это не 
предел. Вот «Тотемский» дого
ним, тогда, может быть, и ус
покоимся».

В этом колхозе мастера ма
шинного доения любят красные 
уголки своих ферм. Взять фер
му Село. Расположена она ря
дом с оживленной дорогой То- 
тьма—Вологда и. было время, 
выглядела этакой замарашкой, 
хуже того, — не подберешься 
к ней без сапог.

А тут смотрю: капитально 
отремонтировали коровник, об
лицевали стены двора деревом, 
даже лаком покрыли, террито
рию благоустроили — и такой 
она приобрела привлекатель
ный вид! А внутри уж совсем 
непривычно: бытовая комната, 
кабинет заведующего фермой, 
красный уголок и... столовая. 
Обеды привозят из централь
ной столовой, кроме этого ра
ботает буфет. Даже из деревни

жители сюда зачастили.
Но остановимся на красном 

уголке. Уютная, светлая ком
ната. Электрический самовар. 
Телевизор. Шкаф с новинками 
сельскохозяйственной литера
туры. Стол и стулья посереди
не. Со вкусом, без излишеств 
оформлена наглндиин агитация. 
Уголок народного контроля. 
Плакат «Кто сегодня впереди» 
сообщает, что лидирует в сорев
новании ферма Коровинское, а 
в личном трудовом соперниче
стве первенство держит А. А. 
Мудрак с той же фермы. Пе
реходящий красный вымпел.

Социалистические обязательст
ва, в которых отражены псе 
рубежи на 1987 год. Итоги за 
прошедший месяц по каждому 
оператору машинного доения и 
по ферме в целом. Показатели 
ежедневного учета надоев мо
лока.

— «Плюсуем* на 300—400 
килограммов в сутки по коров
нику, — не без удовольствия 
отмечает заведующий фермой 
А. В. Митрушин. — И все 
благодаря хорошему кормле
нию. Взгляните на рацион — 
9.39 кормовой единицы в су
точном «меню» коровы. За зи
мовку должны получить сред
ний надой 2130 килограммов. 
Выполним.'

В соответствии с программой 
«Молоко-90» коллектив колхоза 
должен к 1990 году выйти по 
надою молока от коровы па ру
беж 3600 килограммов. С на
меченным животноводы справи
лись в первом году пятилетки.

Обращаю внимание на пла
катик «Научись считать!».

— За то, что сдали молоко 
охлажденным, колхоз дополни
тельно получил 40 тысяч руб
лей, - • поясняет А. В. Ми- 
хрушин. — Мы постоянно на
поминаем животноводам о том, 
насколько выгодно реализовать 
продукцию высокого качества. 
II они борются: и за жир
ность, и за сортность молока.

Красный уголок формы не
редко превращается из комна
ты отдыха то в дискуссионный 
клуб, то в учебный класс. Ведь 
здесь проводятся занятия зоо

ветеринарной учебы, повыша
ется классность мастеров ма
шинного доения.

Агитатором на ферме Вла
димир Шумиловскнй. Он 
молодой зоотехник. О своей 
работе говорит так: «Я но
вичок в агитационно-массовой 
работе. Стараюсь, чтобы и 
оформление уголка отражало 
суть жизни, н беседы провожу 
с животноводами. Но, чувст
вую, мало этого. Нынче кол
лектив фермы переходит па 
бригадный подряд. Новая ор
ганизация труда коснется не 
только доярок, но и скотников, 
фуражеров. Подготовительный 
этап закончен. Теперь впереди 
главное — не дать зачахнуть 
нужному делу в зародыше. Туг 
уж и мне придется поработать 
вдоволь. И еще своей главной 
задачей считаю распростране
ние опыта передовиков. Ведь 
это огромный резерв повыше
ния производительности труда.

Тогда и не будет существую
щего пока разрыва в результа
тах— в 1000 килограммов мо
лока».

Побывал я и на других 
фермах колхоза. В Рязанке, на
пример. Находится она ни от
шибе, и внимании животново
ды ощущают нуда меньше, чем 
в том же Селе пли, скажем, 
в Коровинском. Хотя, судя но 
оформлению красного уголка, 
агитатор Людмила Николаевна 
н/раина здесь гость нередкий.

- Она, она все делает: и 
доску показателей заполняет, и 
с нами беседы ведет, — рас
сказывают животноводы.
Надои вроде бы неплохие, во 
особой радости у нас мет, Ко
ровник старый, механизмы ш- 

-редко подводят.
Слои нет, уютны и заботли

во обихожены красные уголки 
колхоза имени Ленина. II дояр
ки любит и них проводить сво
бодную минуту. Потому что там 
ecu. что почерпнуть — и для 
души, н для дела. Но одни 
факт оставил неприятный оса
док - - телятницы оказались в 
роли парчернц. Уж на телятин
ка х-то вы не увидите того ве
ликолепия, что па коровниках. 
Хорошо, если указаны резуль
таты работы за месяц — и на 
том спасибо. А уж о работе 
агитаторе» среди мастеров от
корма и говорить неудобно. Нее 
как-то мимоходом мимо телят
ника, все как-то проездом... 
—Действительно, это мы как-то 
упустили из виду. Хотя агита
торы закреплены за тем и дру
гим. Мы учтем, — соглаша
ется секретарь парткома кол
хоза И. И. Цикнн.

Я порю: а этом колхозе слов 
на ветер не бросают. И что 
наметили — сделают.

В. ДУРОВ,
корр. «Ленинского знаме-
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со дня рождении И. П. Чапаев 
(1087- 1919), героя 

гражданской войны.

ИА СНИМКЕ: Василий Ива 
иович Чапаев. 1918 год.

Фото ТАСС.

КРАСНЫЙ УГОЛОК НУЖЕН!
говорят животноводы колхоза 

имени Ленино.\

Комсомольская жизнь В системе экономической учебы

Бой —  формализму
Я работаю в Тотемском лес

промхозе шестой год, пришел 
Ьюда после службы в армии. 
Недавно избрали меня секре
тарем комитета комсомола Пя- 
товского лесопункта. Наследство 
мне досталось не из лучших. 
Не секрет, что многие комсо
мольские организации потеряли 
авторитет в глазах молодежи 
прежде всего потому, что проч
но прижился в них формализм.

Это полностью относится и к 
нашей организации. Комсомоль
ская жизнь ограничивалась 
лишь уплатой членских взносов 
и составлением различных отче
тов. Это отмечено было и па 
прошедшей недавно областной 
комсомольской конференции.

Задача нового состава коми
тета — преодолеть отрыв от 
жизни, от интересов молодежи. 
Поле деятельности для нас oi 

, ромное. Это и производствен
ные проблемы, и организация 
досуга молодежи.

Взять хотя бы гараж, где я 
работаю. Теснота, более поло
вины автомашин стоит на ули
це. Воксы очень холодные. Га
ражи старые, необходимо их 
расширить. Автомашины тоже 
большей частью старые, часто 
требуют ремонта. За последние 
два года списали пять, а полу
чили одну, да и ту с заводскими 
дефектами. Правда, на днях 
пришла еще одна. Диспетчер
ская, что на территории гара
жей, куда собираются' водители

в свободную минуту, тоже ос
тавляет желать лучшего. Пет 
здесь ни свежих газет, ни спе
циальной литературы. Хотелось 
бы иметь нам постоянно журнал 
«За рулем». На собрании проф
группы мы эту просьбу выска
зали, но ничего не изменилось.

Многие водители живут или 
в городе, или в поселке Совет
ский. Естественно, встает про
блема: как добраться на ргб'ту 
и домой? Раньше был свои ав
тобус, а теперь его почему-то 
забрали. А ведь в сильны; мо
розы снимался и рейсов- и ав
тобус Тотьма Советский Сей
час обедаем в столовой Сухон
ского леспромхоза, что в Глу
боком. по она скоро закроется. 
Новая яге строится далеко от 
места пашей работы, ходить ту
да несподручно. Что тогда де
лать. обедать всухомятку?

С организацией досуга также 
много проблем. В последнее 
время широкое развитие полу
чает самодеятельное движение 
молодежи, создаются разнооб
разные объединения ио интере
сам. Есть в поселке Советский 
Дом культуры, ио рассчитай он 
лишь для показа кинофильме». 
Кружки нс работают: для них 
просто нет места. Вот и гю.чу- 

' чается, что молодые люди и 
особенно те, кто обзапелсл семь
ей. как-то разучились вместе 
отдыхать. Человеческое обще
ние заменил телевизор.

Па последнем комсомольском

собрании решили организовать 
комсомольско-молодежное кафе. 
В первую очередь встал вопрос 
о помещении. Поговорили с за
ведующей столовой — она по
шла навстречу. Профком То- 
темского леспромхоза выделил 
баян и две стереоколонки. Но 
этого недостаточно. С просьбой 
помочь обращался к руководи
телям объединения «Вологда- 
леспром», они обещали решить 
вопрос о выделении денег на 
музыкальную аппаратуру. Необ
ходимо это дело довести до 
конца, чтобы в выходной день 
или после работы, хотя бы раз 
в неделю, молодежь могла со
браться вместе, потанцевать, от
дохнуть, просто пообщаться. 
Для проведения вечеров нужны 
сценарии. В районном Доме 
культуры вам ответили, что они 
предоставляют лишь платные 
услуги, а деньгами мы не рас
полагаем.

Не первый год идет разговор 
о строительстве танцплощадки 
в Пятовке. Писала об этом и 
районная газета. Надеемся, что 
нынешним летом сможем ее 
построить — с материалами во
прос решен.

Все наши планы, я уверен, 
осуществятся лишь в том слу
чае, если каждый комсомолец 
'I/.жпнтся с собственным равно
душием, ставшей уже привыч
ной успокоенностью существую
щим положением, нежеланием 
что-либо изменить.

А. СОБОЛЕВ, 
секретарь комитета комсо
мола Пятовского лесопунк
та, шофер.

Читатель задает вопрос
ДОЛЖНА.., НО НЕ ДЕЛАЕТ

Извините, дорогая редакция, 
может я что-либо недопонимаю: 
но мне кажется, что если че
ловек оплатил перевод или пе
ресылку бандероли с достав
кой, то должны работники связи 
доставить эту почту на дом. Ина* 
чс зачем же существует такая 
услуга, зачем берут деньги?

■ Мне постоянно приходится 
сталкиваться с такой «шут

кой»: перепод с доставкой па 
дом, а надо идти на почту и 
получать его самой. Па мои 
же вопросы, почему это проис
ходит, операторы глубокомыс
ленно молчит...

Может, газета поможет выяс
нить этот вопрос?

II. АНФАЛОВА.
д Варницы.
От редакции: Мы обратились

к заместителю начальника 
РУОа Л. В. Некрасовой по те
лефону и попросили ее объяс
нить такое положение дел. 
«Почтальон И. А. Прыкалова, 
обслуживающая деревню Вар
ницы. должна приносить почту 
с доставкой на дом по назна
чению, т. с. в квартиру адре
сата, — сказала Лидия Василь
е в а . — Ио она не делает это
го. Примем меры».

Думаем, меры, уже приняты 
и безобразие устранено. Ждем 
положительного ответа.

НЕ ОСТАВИТЬ БЕЗУЧАСТНЫМИ
Н. Л. Пономарев, заведую

щий ремонтно - механическими 
мастерскими сплавучастка — 
пропагандист школы коммунис
тического труда в своем кол
лективе. Идеологической дея
тельностью занимается не пер
вый год.

— Тему изучаем серьезную 
«Интенсификация произ

водства», — говорит Николай 
Леонидович. - - К каждому за
нятию приходится тщательно 
готовиться. Литературы по это
му вопросу достаточно, но мно
го времени уходит на подбор 
материала, который был бы 
понятен слушателям, который 
можно увязать с местными ус
ловиями, с практикой.

Занятие проходит и красном 
уголке мастерских п полдень. 
Слушатели собрались прямо с 
рабочих мест: токари, слесари, 
сварщики, крановщики. меха
ники. капитаны буксирных те
плоходов. Пропагандист преду
предил. что ввиду замятия ра
бочий день будет продлен. Все 
согласились.

Пропагандист проводит это 
занятие в виде лекции, преду
преждает, что следующее- се
минарское. Он неплохо пользу
ется материалом, умело увязы
вает сложные теоретические

посылки с непосредственной 
производственной деятельно
стью коллектива. К сожалению, 
таких «увязок» было немного, 
и, хотя И. Л. Пономарев пы
тался оживить ход занятия ме
тодом «вопрос—отпет», чувст
вовалось, что материал слуша
телями усваивается с трудом

Плохо и то, что пропаган
дист не использовал наглядных 
материалов в виде диаграмм, 
таблиц, допустим. И когда пе
решли к обсуждению пробле
мы. разговор свелся в основном 
к местным недостаткам. Рабо
чие жаловались на нехватку 
запчастей, материалов, инстру
ментов.

По в целом пропагандист до
бился поставленной цели -  
сумел расшевелить людей, за- 

.ставил их высказать наболев
шее, не дал слушателям остать
ся безучастными к рассматри
ваемой на запятим проблеме.

- Коллектив у нас друж
ный. работоспособный. — ска
зал после занятия II. Л. По
номарев. но недостатки, о 
которых слушатели говорили, 
порой расхолаживают. По мы 
надеемся, что будет лучше. 
Главное - кадры подобрались 
хорошие.

В. ПАВЛОВ.

Слово ветерану

Берегите мир
XXVII съезд КПСС наметил 

перспективу дальнейшего раз
вития советского общества. Пе
рестройка всего народного хо
зяйства невозможна без актив
ного участия каждого человека, 
будь ои труженик села или го
родской житель.

Я—хлебороб, вот уже 73 го
да живу п деревне. Мон юность 
была тревожной, на долю на
шего поколения выпали ужасы 
войны и годы разрухи, восста
новления народного хозяйства. 
Я па себе испытал, как доста
ется хлеб, какой ценой запла
чено за все то, чего мы достиг

ли. Поэтому мне веобешю до
рога и понятна забота партии 
и правительства о сохранении 
мира па земле. Петераны твер
до у верены: то, что они защи
щали, надежно охраниетсн. Мы 
верим в мирное будущее, в 
человеческий разум.' который 
победит. Я хочу обратитьси к 
молодежи, комсомольцам. Будь
те бережливыми, рачительными 
хозяевами па своей земле, це
ните честный труд, берегите 
мир.

В. ФИЛИМОНОВ, 
ветеран войны.

В.-Толшма.
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Перестройка и кадры
Отчеты и выборы: колхоз „Родина"

КОГДА В ТОВАРИЩАХ СОГЛАСЬЯ НЕТ
Долго собирались на главж 

собрание года в колхозе «Роди
на» и начали его в присутствии 
немногим более 70  человек. Не 
о чем говорить или не считают 
колхозники нужным высказать 
свое мнение? На этот вопрос 
многие отвечали так: «А что от 
нас зависит, если все заранее 
па бумажке расписано?» Стран
ная позиция в то время, как по 
всей стране идет перестройка, 
не правда ли?

Говорят: труд — отец, а бе
режливость — мать достатка. 
Как и все общеизвестное, это 
мудрое изречение зачастую за
бывается в повседневной дея
тельности. Мысль об этом не 
раз приходила за часы работы 
колхозного собрания. Факты, 
этому послужившие, сыпались 
как из рога изобилия: в докла
де правления колхоза, в отчете 
ревизионной комиссии, в вы
ступлениях.

Около 30 тысяч рублей со
ставил за год перерасход на 
производство молока: из-за не
четкого учета рабочего времени 
дойное стадо обслуживало шесть 
«лишних» человек, преимущест
венно мужчин (на откорме их 
набралось девять). Почти 100 
коров не дали приплода, а одна 
яловая «съедает» из колхозной 
кассы рублей 800. Около семи 
тысяч — урон от падежа скота 
(возмещена примерно полови
на). А вот примеры другого по
рядка: более двух тысяч руб
лей недополучили шоферы, око
ло шести — механизаторы по
тому, что небрежно оформляли 
путевки.

” Мысль о том, что в основе 
всей этой бесхозяйственности 
лежат нерасторопность, неорга
низованность, несогласованность 
действий руководителей под
разделений, не первый год зву

чит в выступлениях на нищих 
соораннях, но ничего не меняет
ся. А «когда в товарищах со
гласья нет», как ж** они орга
низуют массы на ударный труд'.'

Слово «надо» часто слыша
лось с трибуны собрания: на
до давать хншжую м \ь> . надо 
готовить корд.а к скармливанию, 
выпускать скит на прогулку, 
надо своевременно вывозить на
воз и чистить коров, надо... на
до... Но ведь всего этого так и 
нет, ждут в «Родине», что кто- 
то со стороны приедет и орга
низует. А тем временем сколь
ко денег выбрасывается на ве
тер: хозяйство несет убытки из- 
за пониженной жирности моло
ка, простаивает из-за неимения 
соломы мощный кормоцех, на 
висс i ановлеш(е которого летом 
затрачена немалая сумма, то- 
н} т в навозе фермы п телятин
ки, а новая техника, предназ
наченная для вывозки органики, 
простаивает, поля яге ждут удо
брении. Теряется под камнями 
половина зерна.

Начальник цеха животновод
ства В. И. Маракова самокри
тично признала: «Мало учимся 
сами, мало учим людей». И 
мало требуют, в первую очередь 
с себя. Большинство членов 
колхоза получают зарплату, как 
говорится, с молока, отношение 
же к работе далеко не у всех 
одинаковое. Многие еще рабо
тают по принципу «С нас не 
спрашивают — мы и не де
лаем».

Показали же январские моро
зы, что могут в «Родине» ра
ботать самоотверженно, с пол
ной отдачей. Так неужели ясе 
надо, чтобы «аврал» длился 
круглый год?1

«Будет у нас в колхозе по
рядок —будет все» — слова 
из выступления бригадира цеха

животноводства 13. П. Дунаев
ского. Пока же полная нераз
бериха: неизвестно, кто из спе
циалистов за что отвечает. Вот 
пример: пановские доярки полу
чили премии па раздой ново
тельных коров, а доярки с ком
плекса пег. Специалисты не 
проводили контрольные дойки. 
Правильно сказал слесарь с 
4 ^-рмы Кудринская А. Л. Не
клюдов: такое отношение, не
внимание зачастую отбивают у 
людей не только всякую актив
ность и инициативу, но желание 
работать.

Прислушаемся к передовому 
механизатору, члену бюро рай
кома КПСС А. И. Серюбину: 
«Интересно, какие еще фору
мы нужны для того, чтобы убе
дить нам друг друга в том, 
что самое больное наше место 
— организация труда. Все мы 
зависим друг от друга, так да
вайте я-се смелее проводить ре
конструкцию во взаимоотноше
ниях!».

Подробно, со знанием дела 
докладывали главные специали
сты о положении дел во вверен
ных им цехах. Но если вду
маться, говорили больше о том, 
какие задачи стоят в связи с 
реализацией программы «Моло
ко-90», о планах на будущее, и 
совсем мало о том. что намере
ны делать буквально с завтра
шнего дня, чтобы «выйти из 
прорыва». Создается впечатле
ние: каждого интересуют де
ла только в своей вотчине, до 
других цехов дела нет. По- 
прежнему сетуют на то. что 
чего-то не выделили, другого не 
завезли, там не помогли... Как 
будто и не коснулся «Родины» 
экономический эксперимент в 
агропроме: что заработали — 
то и получите.

Результат весьма плачевный:

у многих колхозников появилось 
неверие в своп силы, в воз
можности коллектива. А ведь 
только при явной помощи всех 
тружеников колхоза правление 
способно справиться с постав
ленными задачами. Тем более, 
что и положительные примеры 
н деятельности хозяйства есть. 
Отрабатываются в цехе механи
зации элементы хозрасчета и 
уже дают первые результаты. 
На десять процентов по срав
нению с предыдущим годом 
возросло валовое производство 
молока, в надоях от коровы на
конец-то преодолен двухтысяч
ный рубеж. Одно из ведущих 
мест занимает в районе колхоз 
по вопросам строительства. Да 
и передовиков названо с трибу
ны собрания немало. Значит, 
надо всем вместе постараться, 
чтобы их труд стал нормой для 
всех. Принципиально решаются 
в хозяйстве вопросы укрепле
ния трудовой дисциплины: 12 
человек лишены премиальной 
оплаты за различные наруш е
ния, шестерым истекший год не 
засчитан в трудовой стаж.

Сейчас в хозяйстве механи
заторы изучают коллективный 
подряд, который в остальных 
колхозах п совхозах или уже 
действует, или хотя бы опробо
ван. Дело продвигается трудно, 
по специалисты решили не от
ступать.

Только в «Родине» в паст
бищный период 1986 года ис
пользовали летние доильные ус
тановки. Получив хороший эф
фект, решили на этом не оста
навливаться: на следующее ле
то к трем имеющимся доба
вятся еще две. Неплохо начали 
животноводы и текущий год: 
хотя корма значительно хуже 
прошлогодних, производство мо
лока в январе увеличилось. Тем

более нужны сейчас четкая ор 
ганмзация груда, строгий ,\че* 
и контроль всех затрат на пра 
иэводство животноводческая 
продукции, внедрение коллек
тивных форм работы, стимули
рующих отвектвенность каждо
го за результаты общего труда

Удивило то, что на собра 
шш пи словом не обмолвились 
о расположенной на террито
рии колхоза Божба лье кой вось
милетием школе. Конечно, цех 
подготовки кадров, как назвал 
его директор школы А. Н. Ку
канов, в структуру хозяйства не 
входит. По здесь учатся буду
щие механизаторы и животно
воды, агрономы н зоотехники, 
учителя и воспитатели. В лет 
нюю пору школьники вносят 
посильный вклад в общее дело. 
Но должного внимания и про
блемам школы со стороны пра
вления колхоза нет. Уже сей
час в хозяйстве демографичес
кая диспропорция: не хватает 
невест, а в следующие годы их 
будет еще меньше. Самое вре
мя принимать меры для за 
крепления девушек.

Второй год пятилетки будет 
не менее трудным для сельских 
тружеников, чем первый. Так 
что пора коллективу колхоза 
перестать констатировать свои 
извечные проблемы, а засуши 
рукава взяться за их решение 
всем миром. Думается, что у 
нового состава правления кол
хоза, возглавил которое Ы. Ы. 
Новоселов, сил н способностей 
на это хватит.

На собрании выступил пред
седатель совета РАНО В. Ы. 
Винокуров.

Г. П О П О В А ,
корр. «Ленинского знаме
ни».

Подвести итоги первого года 
пятилетки ускорения тружени
ки колхоза «Великодворье» со
брались в зале заседаний за 
малым исключением почти всем 
коллективом. 1986 год знаме
нателен тем, что хозяйство ра
ботало над выполнением реше
ний XXVII съезда КПСС в ус
ловиях экономического экспери
мента.

Что ж е дал новый метод хо
зяйствования, изменились ли 
отношения колхозников к своим 
обязанностям? На этих вопро
сах остановился в своем вы- _ 
ступлешш председатель колхо
за Н. Н. Юрзин.

— Прошедший год показал 
много положительных и отри
цательных сторон в нашей ра
боте, — говорит Николай Ни
колаевич. — Сдвиги есть, и 
заметные. Все растениеводст
во работало на коллективном 
подряде. Механизаторам были 
выданы чековые книжки, где 
указаны суммы, которые следу
ет использовать на ремонт тех
ники. И эффект уже виден. 
Экономия составила девять ты
сяч рублей, из них четыре ты
сячи будет выплачено механи
заторам.

Да, работа проделана боль
шая. Немалая заслуга в этом 
экономической службы. Только 
вот не все механизаторы пол
ностью осмыслили необходи
мость н важность чековой сис
темы. Поначалу не верили в 
успех проводимого мероприя
тия. а когда спохватились, у не
которых лимит уже был из
расходован. Видимо, поэтому и 
получилось, что если у И. А. 
Булькотнна экономия запасных 
частей составила 1070 рублей, 
то В. Слобод!ш перерасходовал 
825 рублей.

Комплексная программа 
«Молоко-90» сейчас на острие 
внимания каждого труженика 
хозяйства. В какой бы отрасли 
ни работал, будь он животно
вод или механизатор, специа
лист или работник растенневод- 
сти«1 . необходимо внести свой 
вклад. Любой успех в сельско
хозяйственном п роизво детве
начинается с работы с землей. 
Если бережно н рационально

использовать земельные уго
дья, то, безусловно, будут н 
корма, а это значит — будут 
молоко, мясо и денежные до
ходы. Здесь стоит привести 
слова Николая Николаевича 
Юрзина: «Наше благополучие 
придет в первую очередь через 
землю, и думается, разногласий 
здесь быть не должно».

В прошедшем году урожай
ность зерновых по колхозу со
ставила 24 центнера с гектара. 
И хотя этот показатель выше 
среднерайонного, но для хозяй
ства его высоким и тем более 
предельным не назовешь. Ведь 
вкус победы, если можно так

культуры, вложенных при этом 
затратах. — говорит Татьяна 
Ивановна. — В погоне за вы
сокими производственными по
казателями мы часто забываем 
об экономических. Хотя себе
стоимость зерновых на восемь 
процентов снижена по сравне
нию с предыдущим годом, но 
и сейчас она получилась на 
шесть рублей выше плановой, 
на 33 рубля 16 копеек — льно
треста.

Считать нужно каждую ко
пеечку. А резервов уменьшения 
затрат на производство про
дукции как в растениеводстве, 
так и в животноводстве в хо-

тростниковндной, высокобелко
вым кормом для скота—рап
сом.

Решающее условие развития 
животноводства — прочная 
кормовая база, обеспечение 
скота всеми видами кормов вы
сокого качества. По программе 
«Молоко-90» колхоз «Велико
дворье» в 1990 году должен 
получить от каждой коровы по 
3380 килограммов молока. Ес
ли сравнить эту цифру с ф ак
том прошедшего года, то за 
оставшиеся четыре года про
дуктивность стада следует уве
личить почти на 500  килограм
мов. Фундамент ж е для полу

чения таких надоев, да притом 
стабильных, только заклады
вается.

Начальник цеха животновод
ства Ф. А. Спасская высказала 
своп опасения о проведении 
пастбищного периода. Из года 
в год в хозяйстве бьются над 
вопросом повышения отдачи 
пастбищ. В летний период зе
леный корм поступает с 200 
гектаров. На них ж е и пасут! 
Если учесть, что на одну ко
рову должно приходиться 0.5 
гектара пастбищ, а  поголовье в 
среднем в хозяйстве 1500 го
лов — в том числе коров 480. 
то станет ясно, что площадей 
явно недостает. Пастбища уда
лены. не подкармливаются. Вот 
и приходится зоотехнической 
службе, чтобы хоть как-то со
хранить надои, переносить у 
коров отелы на более поздние 
сроки. И это в то время, когда 
на дешевых кормах должны по
лучать большое молоко.

Сейчас на фермах колхоза 
путем искусственного осемене
ния проводят голштинизацию 
крупного рогатого скота. Поро
да высокопродуктивная, но что
бы она себя оправляла, кормо.

вая  база должна быть отлич
ной.

— Не сытна для животных 
и нынешняя зимовка. В их ор
ганизме, как показывают анали
зы, не хватает каротина, го
ворит Фаина Александровна. ~  
хотя восполнить потери можно 
за счет хвойной муки.

Но, увы, Ф. А. Спасская так 
и не назвала конкретных при
чин, почему мука или хотя бы 
лапки не заготовляются. Ведь 
скоро и зимовка кончится, да 
и питательность корма ухуд
шается. А хвою —не знаю, как 
коровы, — но специалисты ви
дят до сих пор только во сне.

По словам начальника цеха 
животноводства, большие упу
щения имеются в выращивании 
молодняка. Велик падеж: за 
прошедший год — 57 голов. 
Ущерб — 4200 рублей. А вот 
виновных в гибели скота раз 
—два и все. Взыскана только 
пятая часть от общей суммы.

Как ж е можно получать вы
сокие привесы, если, допустим 
в летнее время телят выгоня
ют в девять часов утра, а л 
семнадцать они уже на местах. 
Результат себя не заставил 
ждать. Ведь кроме кормовой 
базы виновата в этом и орга
низация труда, что на 22  про
цента уменьшилась сдача скота 
государству высшей упитаннос
ти. Такие показатели передово
му хозяйству не к лицу.

Колхоз «Великодворье» по 
праву считается маяком среди 
хозяйств района. Многим при 
ходнтся на него равняться. 11 
свои позиции он не имеет Ира
на сдавать. Главным резервом 
повышения производительности 
труда, улучшения экономичес
ких показателей служит чело
веческий фактор. Велнкодвор- 
цы должны приложить все си
лы и возможности, чтобы прев
зойти самих себя, укрепить бы
лую славу.

На отчетно-выборном собра
нии выступила первый секре
тарь райкома КПСС Т. И. Чу- 
хина.

Е. ГАЛУШКИН, 
корр. «Ленинского знаме
ни*.

Отчеты и выборы: колхоз „Великодворье"

П РЕО ДО ЛЕТЬ... СЕБЯ
выразиться, великодворцы уже 

чувствовали, когда методом ин
тенсивного возделывания с от
дельных участков на круг со
брали по 30 и более центне
ров. Теперь нужно не только 
успокаиваться на достигнутом, 
а с еще большей заботой н 
лаской относиться к кормилице- 
земле. К чести колхозников, мо
жно сказать, что основу высо
ких урожаев в хозяйстве ста
раются закладывать, начиная *с 
осени. В работе с органикой — 
одни из лучших в районе. По
этому не преувеличу их воз
можностей, если скажу, что 
уже в этом году реально ра
портовать о получении урожай
ности в 30 центнеров с гекта
ра труженикам колхоза.

На важности проводимой с 
землей работы в связи с вы
полнением программы «Моло
ко-90» заострила внимание в 
своем выступлении начальник 
цеха растениеводства Т. И. Б а
ландина.

— Наше внимание, безусло
вно должно быть направлено на 
увеличение урожайности, но в 
то же время нельзя забывать о 
себестоимости той или иной

зяйстве немало. Недостаточно 
внимания уделяет агрономичес
кая служба выращиванию и со
хранению семян, а это 15 про
центов суммы, идущей па за 
траты. Слаб контроль за хра
нением и пспользовашюм мине
ральных удобрений. Вот при 
таком отношении и превраща
ются копейки в конечном сче
те в рубли.

Л все ж е агрономическая 
служба не стоит на месте в 
борьбе за увеличение урожай
ности, получение полноценных 
кормов. Подтверждением может 
служить то, что за последние 
годы, если сравнить 1980 и 
1986 годы, урожайность зер
новых повысилась на 12 цент
неров. Внесение органических 
удобрений за этот период уве
личили более чем в три раза. 
Основной упор при этом дела
ют на интенсивную технологию 
возделывания культур: приме
няя дробное внесение минераль
ных удобрений, соблюдая необ
ходимые агротехнические прие
мы при посеве и обработке, 
возделывая высокоурожайные 
сорта. В этом году намечено 
в п л о т н у ю  зангться орегницей
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МОСКВА. Около 30 тысяч произведений изобразительного ис
кусства, свыше 60 тысяч книг, десятки тысяч других ценных мате
риалов хранятся в фондах Государственного музея А. С. Пушкина.

Сейчас в музее А. С. Лушкина готовятся к проведению Дней 
памяти великого поэта России.

НА СНИМКЕ: собрание пушкинских изданий, переведенных бо
лее чем на 100 языков мира.

Фото ТАСС.

Беседа на международные темы„ПЛЕНУМВОЙДЕТ В ИСТОРИЮ"
Не прекращается поток меж

дународных откликов на январ
ским Пленум ЦК КПСС. Об
щественность зарубежных
стран, печать широко коммен
тируют доклад М. С. Горбаче
ва «О перестройке и кадровой 
политике партии», постановле
ние Пленума.

Маши друзья в социалисти
ческих странах, в коммунисти
ческих и рабочих партиях под
черкивают масштабность и ре
волюционность происходящих в 
4JCCP перемен. Как пишет поль
ская газета «Трибуна люду», 
они «огромны и охватывают не 
только производственную сфе
ру, но и психологию, мораль, 
культуру, право —- все стороны 
общественной жизни». Отмеча
ются при этом достижения со
ветского народа в 1986 году, 
отражающие его поддержку по
литики партии, курса на уско
рение. .-ф

В анализах материалов Пле
нума ЦК КПСС указывается 
на их критический характер, на 
выдвижение на первый план те
мы серьезной, углубленной де
мократизации советского обще
ства. Венгерская газета «Непса- 
бадшаг» подчеркивает, что в 
качестве центральной задачи 
советских коммунистов Пленум 
выдвинул максимальное разви
тие социалистической демокра
тии, что является движущей 
силой перестройки, гарантией 
избежания ошибок прошлого.

В широком потоке откликов 
обращает на себя внимание ука
зание на огромное международ
ное значение январского Пле
нума ЦК КПСС. Подчеркивает
ся, что его решения убедитель
но демонстрируют превосходст
во социализма. «Идеи н предло
жения, выдвинутые М. С. Гор
бачевым в докладе, как и раз
вернувшаяся на Пленуме дис
куссия, имеют огромное значе
ние не только для советского 
народа, но и для международ
ного коммунистического движе
ния, для перспектив социализ
ма в сегодняшнем мире», — 
пишет газета английских ком
мунистов «Морнинг стар». Че
хословацкая «Руде право» под
черкивает. что доклад М .' С. 
Горбачева стал важнейшим до
кументом, обогащающим теорию 
и практику решения сложных 
проблем социалистического стро
ительства.

Даже наших противников и 
недругов Пленум ЦК КПСС не 
оставил равнодушными, но не
которые органы буржуазной 
печати, в частности в США и 
Великобритании, попытались

исказить смысл Пленума и его 
решений, по своему обыкнове
нию вспомнили о «советской 
угрозе», которая «усилится, ес
ли начатая в СССР перестрой
ка завершится успехом».

На этом фоне тем более убе
дительно выглядят заявления 
реалистически настроенных на
блюдателей и комментаторов на 
Западе. Вот лишь три высказы
вания такого рода: «Доклад 
М. С. Горбачева можно по пра
ву назвать историческим» (лон
донская «Таймс»), «Январский 
Пленум ЦК КПСС, несомнен
но, войдет в историю — ведь 
Советский Союз переживает 
сейчас период подлинного обно
вления» (западногерманская
«Генераль-анцайгер»), «Про
грамма преобразований в СССР, 
призвана способствовать ожив
лению хозяйственного механиз
ма, активизации кадров, разви
тию инициативы масс. Предло
женные М. С. Горбачевым меры 
можно назвать революционны
ми» (японское агентство 
Кнодо Цусин).

Многие обозреватели указы
вают как на явную очевидность 
на то, что государство, которое 
осуществляет столь революцион. 
ные преобразования во всех об
ластях внутренней жизни, кров
но заинтересовано в прочном 
мире, в разоружении.

В связи с этим хочется об
ратить внимание на один факт. 
По воле случая в последние 
дни января международная об
щественность стала свидетелем 
выступления и американского 
руководителя. Президент США 
обратился к конгрессу с оче
редным посланием «О положе
нии страны», которое вызвало 
лишь разочарование как в са
мих США, так и в мире. Р. 
Рейган вновь подтвердил курс 
своей администрации на гонку 
вооружений и политику «с по
зиции силы», оставил без отве
та те вопросы, которые сегодня 
больше всего волнуют амери
канцев. Как констатирует аме
риканское агентство Ассошиэй- 
тед пресс, «никогда различия 
между Рональдом Рейганом и 
Михаилом Горбачевым не про
являлись столь резко, как в 
этих двух важных речах». 
Агентство делает сравнение не 
в пользу президента, послание 
которого «содержало многочис
ленные лозунги и разглаголь
ствования и мало инициатив».

Т. КУДРЯВЦЕВА, (ТАСС).

Зам. редактора 
В. ДУРОВ.
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ВТОРНИК, 10 ФЕВРАЛЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00 
—Утренняя зарядка. Мультфильм.
7.30 — «Время». 6.05 — «Очевид
ное — невероятное». 9.05 — Три 
карты». Фнльм-балет по повести 
А. С. Пушкина «Пиковая дама». 
16.15 — « Я к  вам лечу воспоми
наньем». Мультфильм по рисункам 
А. С. Пушкина. 16.50 — «Отзови
тесь, горнисты!». 17.30 — Играет 
Эмилия Москвмтмма (арфа). 17.55
— Вечер памяти Александра Сер
геевича Пушкина в Большом теат
ре Союза ССР. 21.00 — «Время». 
21.40 — Продолжение вечера из 
Большого театра Союза ССР.
22.35 «Осень». Мультфильм по ри
сункам А. С. Пушкина. 23.15 — 
Выступление Государственного 
академического симфонического 
оркестра Союза ССР.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15 — 
«Не ссориться с землей». Доку
ментальный фильм. 8.35 — 13.50
— Учебная программа. 18.00 — 
Новости. 18.15 — Областное теле
видение. Киножурнал. «Летопись 
пятилетки», «Забота каждого 
дня». 19.30 — Ритмическая гим
настика. 20.00 — «Спокойной но
чи, малыши!». 20.15 — «...До ше
стнадцати н старше». 21.00 — 
«Время». 21.40 — «Каждый деся
тый». Худ. фильм.

СРЕДА, II ФЕВРАЛЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00 

—Утренняя зарядка. Мультфильм.
7.30 — «Время». 8.05 — Премьера 
док. фильма «Велосипед для про
катчика». 8.35 —«Отзовитесь, гор
нисты!». 9.05 — «Братья Лаутен- 
зак». Худ. фильм. 1-я серия. 
(ГДР). 16.15 — «Перестройка: 
опыт и проблемы». Док. фильмы. 
16.55—Выступление ансамбля пе
сни и танца «Тверь». 17.30—«Зо
лотые ворота». Передача из ЧССР. 
18.20 — Премьера фильма-концер
та «Поют горы». 18.40 — «Сегод
ня в мире». 15-50 — «Университет

сельскохозяйственных знаний».
19.35 — «Мастера экрана». «Лю
бовь Орлова». Художественно-пу
блицистический фильм. 21.00 —
«Время». 21.40 — «Братья Лау- 
тензак». Худ. фильм. 1-я серия. 
23.15 — «Мир и молодежь».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15 -  
♦ Наш общий друг — спорт». 8.35 
— 14.15 — Учебная программа. 
14.55 — «Твоя ленинская библио
тека». «Главная задача наших 
дней». 18.00 — Новости. 18.20 — 
Областное телевидение. Докумен
тальный фильм. «По земле Воло
годской» — информационная про
грамма. 19.10 — «Из сокровищни
цы мировой музыкальной культу
ры». 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!». 20.15 — «Наш дом». 
21.00 — «Время». 21.40 — «Шире 
круг». Эстрадное представление. 
(Повторение от 30 декабря 1986 
года).

ЧЕТВЕРГ, 12 ФЕВРАЛЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00 

—Утренняя зарядка. Мультфильм.
7.30 — «Время». 8.05 — Премьера 
док. фильма «Действующие лица 
и исполнители». 8.25 — «Братья 
Лаутензак». Худ. фильм. 1-я и 2-я 
серии. 16.15 — «Все любят цирк». 
16.45 — «...До шестнадцати и
старше». 17.35 — «Тихо. Идет за
пись». Концерт детских ансамблей. 
17.50 — «Город, папа и я». Док. 
фильм о вреде пьянства. 18.05 — 
«Решается на месте». Ответствен
ность перед временем. Об опыте 
работы партийных и советских ор
ганизаций Пензенской области по 
выполнению решений XXVII съез
да КПСС. 18.50 — «Сегодня в ми
ре». 19.00 — Хоккей. Междуна
родный матч. Сборная НХЛ — 
сборная СССР. 21.00 — «Время». 
21.40 — «Братья Лаутензак». Худ. 
фильм. 2-я серия. 23.25 — Пре
мьера фильма-концерта «Обиды не 
страшась, не требуя венца...».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15 -  
в... И всего одна жизнь». Научно

популярный фильм. 8.35 — 12.30
— Учебная программа. 12.55 — 
Лыжный спорт. Чемпионат мира. 
18.00 — Новости. 18.15 — «Клуб 
путешественников». 19.15 — Йнт- 
мнческая гимнастика. 19.45 — 
«Спокойной ночи, малыши!». 20.00
— «Альтернатива». Телемост 
«Гамбург — Вашингтон». 21.00 — 
«Время». 21.40 — «М. И. Глинка. 
Романсы». Фильм-концерт.

ПЯТНИЦА, 13 ФЕВРАЛЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00- 
Утренняя зарядка. Мультфильм.
7.30 — «Время». 8.05 — «Братья 
Лаутензак». Худ. фильм. 2-я к 3-я 
серии. 11.15—«Мир и молодежь». 
16.10 — Русская речь. 16.40 — 
«Герои С. Михалкова на экране», 
«Меняю собаку на паровоз». 17.50
— «Агропром: сегодня и завт
ра*. 18.20 — «Русский музей». 
Илья Репин. 18.50 — «Сегодня в 
мире». 19.00 — «Проблемы — по
иски — решения». Навстречу 
XVIII съезду профсоюзов. 20.30— 
Выступление художественных 
коллективов — лауреатов премии 
Ленинского комсомола. 21.00 — 
«Время». 21.40 — «Братья Лау
тензак». Худ. фильм. 3-я серия.
23.35 — «С песней по Болгарии». 
Эстрадная программа.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15— 
«Встреча с Мурманском». Доку
ментальный фильм, 8.35 — 12.10
— Учебная программа. 12.55 — 
Лыжный спорт. Чемпионат мира. 
18.20 — Премьера мультфильма 
«Сказка для Наташи». 18.30 — 
Областное телевидение. Докумен
тальный фильм. «По земле Воло
годской» — информационная про
грамма. 19.30 — Лыжный спорт. 
Чемпионат мира. 20.00 — «Спо
койной ночи, малыши!». 20.15 — 
Бокс. Чемпионат СССР. Полуфи
нал. 21.00 — «Время». 21.40 — 
«Играй, гармонь!». 23.10 — Дзю
до. Чемпионат СССР. Передача 
из Ленинграда. 23.50 — Новости.

•  П О З Д Р А В Л Я Е М !г. Тотьма, ул. Луначарского, 5. 
ЖДАНОВОЙ

? Ангелине Ивановне!
Коллектив Тотемского сортоуча

стка поздравляет Вас с 55-летием 
и выходом на заслуженный отдых. 
Желаем долгих лет жизни и креп
кого здоровья. Благодарим за

долголетний и добросовестный 
труд.

Калинине, дер. Рязанка, 
БАСИНОЙ 

Любови Ивановне.
Дорогую маму и бабушку позд

равляем с 60-летием! Желаем сча
стья, здоровья.

Дочь, зять, внуки.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ, 
ОРГАНИЗАЦИИ, СЕЛЬСКИХ СОВЕТОВ, ВСЕХ 

ЖИТЕЛЕЙ ТОТЕМСКОГО РАЙОНА!

По территории района 
проложен нефтепроводУса— Ухта— Ярославль

По нему производится транспорт нефти под высоким да
влением. Для обеспечения его сохранности и пожарной 
безопасности установлена ОХРАННАЯ ЗОНА на расстоя
нии 50 метров в каждую сторону от оси нефтепровода и 
границ его объектов. В охранной зоне нефтепровода без 
письменного согласования с Управлением северными маги
стральными нефтепроводами категорически ЗАПРЕЩА
ЕТСЯ:

— возводить любые постройки и сооружения, произво
дить строительные и монтажные работы, располагать поле
вые станы, размещать свалки, устраивать стрельбища, про
кладывать дороги, устраивать переезды, разводить костры 
и т. д.

Виновные в нарушении правил содержания охранной зо
ны нефтепровода подвергаются штрафу (должностные лица 
— до 50 рублей, граждане — до 30 рублей) или привле
каются к уголовной ответственности.

Руководители предприятий, организаций, колхозов, сов
хозов, граждане! ПРИ ОБНАРУЖЕНИИ ВЫХОДА НЕФТИ 
на трассе нефтепровода примите срочные меры, предупреж
дающие ее воспламенение. Немедленно сообщите об обна
ружении повреждения в ближайшие исполкомы местных 
Советов, пожарные части, а также по телефонам подразде
лений УСМН: Погорелово — из Тотьмы 2-21-00, через КС 
2-10*71: Нюксеница — 2-14-39.

Управление Северными 
г магистральными нефтепроводами.

Кинотеатр
«Октябрь»

БОЛЬШОЙ ЗАЛ
10— 11 февраля — цветной ху

дожественный фильм «Школьный 
вальс». Сеансы: в 17, 19 (удл.),
21 - 10.

МАЛЫЙ ЗАЛ
10—11 февраля — художест

венный фильм «Без паники, май
ор Кардош». (Зрители до 16 лет 
не допускаются). Сеансы: в 17, 
19 (удл.), 21-10.

ВНИМАНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ!
В хозяйственный магазин горло 

поступили в продажу череповец
кие диван-кровати, кухонные сто
лы по цене 62 рубля.

Партком, администрация То
темского леспромхоза выража
ют глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу 
смерти

ГАВРИЛЬЧЕНКО 
Трифона Борисовича.

Коллектив учителей н уча
щихся Камчугской средней 
школы выражает глубокое со
болезнование Стародумовой 
Кларе Ивановне по поводу без
временной смерти сына 

ВОЛОДИ.

Коллектив Тотемского райво
енкомата выражает глубокое 
соболезнование райвоенкому 
Гаврнльченко Николаю Трифо
новичу по поводу смерти отца 

ГАВРИЛЬЧЕНКО 
Трифона Борисовича.

Газета выходит по вторникам, 
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